
“银发卧底”反欺诈,找准了“七寸”
□ 郑建钢

非常道

王小川：
我们做医疗搜索不是为广告收入

日前，搜狗CEO王小川表示，我们做

医疗搜索的目的，不是想直接增加医疗

广告收入，而是希望给用户提供更多权

威的内容。我们的最终目的是用户爱用

搜狗搜索，使整个流量变大，用户变大，

提升收入。 @梨视频

微声音

胶囊服用要避开3个误区

吃胶囊时，要避开 3 个误区。1.热水

冲服。这会加速胶囊溶化，胶囊皮易粘

在喉咙或食道。最好用凉水冲服。2.坐

着或躺着服。有些胶囊腐蚀性较强，若

不慎粘到食道里，会灼伤食道粘膜。最

好站着服。3.剥开服。缓释胶囊和肠溶

性胶囊中的药物对胃有较大刺激性，不

宜剥开服。 @生命时报

今年7月份，宁波市

市场监督管理局在打击

保健品欺诈和非法会销

活动中，联合有关部门在

宁波全市范围内组建了一

支被称为“银龄志愿者”的

队伍，帮助监管部门搜集线

索并卧底取证。到目前为

止，宁波已经有600多名这样的志愿者。（11

月7日《钱江晚报》）

那些卧底老人大都有过上当受骗的经

历，既有经验，又有一定的警惕性，招募后

经过有关部门的统一培训，成为“银发卧

底”，由他们担任“情报员”，容易把握线索，

固定证据，协助执法部门精准打击保健品

欺诈和非法会销活动，破案速度快，成果显

著，可谓打蛇打在了“七寸”。

许多老年人之所以孜孜不倦地追求

“免费”“赠送”“保健”，是出于他们对未来

预期无法把控的忧虑，也是对自身健康状

况每况愈下的担心，只不过是出于防患于

未然的心理，想花钱买到晚年保障罢了。

但是，如此过于天真的美好想法被不法之

徒所利用，在骗子精心伪装的骗术面前轰

然倒塌，成为了无谓的牺牲品。

保健品欺诈和非法会销令人痛恨。随

着媒体连篇累牍的揭露，子女苦口婆心的

劝告，监管部门的重拳打击，保健品欺诈和

非法会销活动越来越隐蔽，手段越来越狡

诈。会销企业公开登记的地址和具体的讲

座销售地址都是不一样的，参加活动的老人

必须出示身份证和退休证才能入场登记，看

到陌生的面孔、年纪稍微轻一点的就不让进

……想要人赃俱获抓现行很不容易。

更有甚者，有诈骗团伙在作案前居然会

做足相关的“功课”，企图蒙混过关；还有的

甚至聘请所谓的“法律顾问”，针对自己的不

法行为，专门研究法律法规条文，炮制出种

种应对的方法，用于规避法律，逃避打击。

建立一支“银龄志愿者”反欺诈的队伍，

运用多种监管手段实施精准打击，能够极大

压缩保健品欺诈和非法会销活动的行骗空

间，堵住老年人容易上当受骗的漏洞，及时

唤醒被洗脑的老人迷途知返，从而保护老年

人的身心健康和合法权益不受侵犯。
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日前，中国青年报社社会调查中心联

合问卷网，对1997名受访者进行的一项调

查显示，看视频时，20.3%的受访者经常打

开弹幕，60.1%的受访者有时会打开。受

访 者 最 排 斥 的 弹 幕 是 讨 论 无 关 内 容

（49.7%)、刷存在感（43.7%)以及污言秽语

（41.7%)。57.4%的受访者建议对包含某一

关键词的弹幕设定条数上限。（11月8日

《中国青年报》）

开启弹幕，已经成为很多年轻人看剧

时的一种习惯。正如一些受访者所说，如

果影视剧比较难懂，或想要提前知道后续

发展，开弹幕确实也有一定的帮助作用。

不过，弹幕中也时常出现不文明的内容，

甚至出现一些不堪入目的掐架内容，不仅

影响其他网友看剧，还把荧屏搞得乌烟瘴

气，这就是帮倒忙了。

近年来，一些弹幕内容大同小异，根本

缺乏新颖可言，叫人审美疲劳不说，居然

还增加了一些讨论与视频无关的内容，刷

存在感和污言秽语，以及有些弹幕群体特

征过强、遮挡画面，甚至还出现掐架争吵，

俨然把弹幕当成了宣泄情绪的渠道，一旦

再不易关闭，实在让人忍无可忍，禁不住

要问：要荧屏还是要弹幕？

荧屏，是输出影视文化产品的窗口，

更是承载文明的载体。以往，一些影视剧

不够健康，偶有几个不雅镜头，网友都会

喋喋不休，抱怨相关制作单位把关不严。

现在，一些影视剧文明了，而弹幕又不文

明了，这叫人情何以堪？何况，一旦对此

长期熟视无睹，注定会纵容那些肆意发弹

幕的用户，后果只会越来越糟糕。

如何管理不文明弹幕？有受访者建议

对包含某一关键词的弹幕设定条数上限，

定时删除没有“营养”的弹幕，完善发弹幕

用户的注册机制，以及对经常发不文明弹

幕的用户进行权限降级，提高用户素质，同

时限制弹幕格式，确保弹幕不影响画面，等

等。可见，一方面，对不文明弹幕，很多人

早已很不满意了；另一方面也说明，对管理

不文明弹幕，也并不 是束手无策。只要

意识到其负面影响，以及意识到其危害，从

而厘清责任加以重视，辅以相应的技术手

段，则可还荧屏一片清新文明。

别让弹幕把荧屏搞得乌烟瘴气
□贺成

时事乱炖

日前，恒大健康（0708.HK）发布公告称，

全资子公司时颖对贾跃亭和合资公司Smart-

King（法拉第未来母公司）提出仲裁全面反

诉，要求贾跃亭和合资公司履行合约。

公告显示，贾跃亭和合资公司强行赶走时

颖委派的出纳员、强行阻止时颖财务人员进场

进行财务审查，造成时颖无法知悉合资公司的

财务状况。按照股东协议，时颖有权进行财务

审查并向合资公司委派出纳员，同时约定如果

出纳员七天不签字即视为同意付款。业内人士

评价说，贾跃亭可能利用了这一条款，赶走恒大

方出纳后，就意味着任何资金支付都可以在七

天后自动付款，从而做到一手包揽资金使用权。

同时，因合资公司拒绝提供财务数据及

相关文件，时颖委任的合资公司董事向开曼

群岛大法院提出诉讼，要求法院命令合资公

司提供所有财务数据及相关文件。

双方的纠葛愈演愈烈，而最早可追溯到恒

大健康10月7日发布的公告。那份公告里称，

今年5月25日，恒大向法拉第未来提前支付完

毕2018年底前应支付的8亿美元投资款。今

年 7 月 ，法 拉 第 未 来 原 股 东（FFTopHold-

ingLtd，实际控制人为贾跃亭）提出8亿美元已

基本用完，要求恒大再提前支付7亿美元。

恒大方面与法拉第未来就此签署了补充协

议，但原股东在没达到合约付款条件的情况下，

就要求恒大方面付款。被恒大拒绝后，贾跃亭

于2018年10月3日向香港国际仲裁中心提出

仲裁，要求剥夺时颖作为股东享有的有关融资

的同意权，同时解除所有协议，剥夺时颖在相关

协议下的权利。恒大方面称，贾跃亭此举伤害

了己方权益，将采取一切必要行动维权。

除了在香港仲裁中心的主战场，恒大此

次开辟“第二战线”，在开曼群岛大法院向贾

跃亭提起诉讼，这也成为国内众多债权人追

讨债务的新途径。

一位法律界人士表示，按照开曼群岛的

相关法律规定，若贾跃亭的债权人在中国境

内胜诉，便可以到开曼群岛大法院申请执

行。法院同意后可通过处置贾跃亭在开曼

群岛注册的公司股权及相关资产，用于偿还

其欠债。 □ 张王林

恒大健康对贾跃亭发起反诉

清除"牛皮癣" 王恒/漫画

处理掉手上的倒刺
总共分几步？

倒刺一碰就疼，让人不由自主想去撕

掉它。但“十指连心”，贸然撕掉，不但会

产生刺痛，还可能引发感染。正确的处理

方法是：①先用40℃左右的温水泡手5分

钟；②再用锋利且清洁的指甲刀从倒刺根

部整齐地剪掉；③最后涂一层护手霜。

@生命时报


